

Jametz, búsqueda, quema y anulación

Buen día queridos amigos, les hago un nuevo toque técnico, esta vez para hablar del último paso de la preparación de pesaj que es la búsqueda, quema y anulación del Jametz.

Dice la Torá: “Eliminarás la levadura en vuestras casas...” (Éxodo 12:15), "**No se hallará** levadura en vuestras casas...” (Éxodo 12:19), "**No se verá** contigo nada leudado...” (Éxodo 13:7)

Al anochecer del 14 de Nisan, es decir el día anterior a Pesaj, celebramos esta mitzva. Esto se trata de tomar 10 pedacitos de pan, envolverlos en papel, para que no produzcan migas de jametz por toda la casa, y para que luego pueda quemarse. Por eso puede usarse papel periódico, papel de bolsa de pan o servilletas. Seguidamente los escondemos en la casa y en los alrededores de la casa. Al caer la noche se apagan las luces y el líder de la casa dice la siguiente berajá:

ברוך אתה יהוה אלהינו מלך העולם Baruj Ata Adonoy, Eloheinu Melej Haolam
אשר קדשנו במצותיו asher kidishanu bimitzvotav,
וצונו על בעור חמץ. Vitzvivanu al biur jametz.

Bendito eres Tú, Hashem, Dios Nuestro, Rey del Universo,
que nos ha santificado con Sus preceptos y nos
ha ordenado eliminar el jametz.

Luego uno o varios miembros de la familia, con la ayuda de una linterna para el caso de los niños y de una vela para el caso de un adulto, se disponen a buscar los 10 pedazos. Para ello se toma una bolsita para ir guardando los pedazos que se van encontrando. Se acostumbra a recoger cada pedazo de jametz con una cuchara de madera, que sirve de palita y una pluma de ganso que sirve con de escobita. En su defecto con dos cucharas de maderas es suficiente. Lo importante es no tocarlos con las manos.

Una vez que concluye la búsqueda recitamos la anulación del Jametz diciendo : "**Kal hamirá deiká birshutí delá hasité udelá biarté livtil velehevé keafrá deará**" (este paso se llama bitul jametz baboker) y significa: "Toda levadura o sustancia fermentada, que se halla en mi poder, la que vi y la que no vi, la que eliminé y la que no eliminé, sea anulada y considerada como el polvo de la tierra".

Al día siguiente, el viernes en la mañana, antes de las 11 am se queman estos 10 pedazos. En mi caso que por causas laborales no lo puedo hacer durante el día, así que quemaré esto el mismo jueves en la noche.

Entonces, mientras se quema el Jametz, ya sea por la noche o por la mañana, volvemos a hacer la Anulación (este paso se llama bitul jametz baboker): ***"Kal hamirá deiká birshutí delá hasité udelá biarté livtil velehevé keafrá deará"***

A partir de este momento no podemos comer Jametz hasta que termine la fiesta de Pesaj. Si a pesar de quemar el Jametz en la noche, como sera mi caso, comemos Jametz en la mañan del viernes, entonces tenemos que volver a recitar la anulación. En cualquiera de los casos, a partir del viernes a las 11 am ya no se consume más Jametz.

Esto es todo, como ven es muy fácil. Ya para despedirme quiero recordarles que antes de hacer este último paso de la búsqueda quema y anulación del Jametz, deben tener esponja nueva de fregar, que nunca haya estado en contacto con Jametz, también pañitos de cocina nuevos, los tapis de piso deben limpiarse muy bien y kasherizar nuevamente el lavaplatos, de modo que comiencen de cero a partir de Pesaj. La kasherizacion es simple, si el lavaplatos es de acero inoxidable lo dejamos sin usar 24 horas y al momento de kasherizacion lo rociamos con agua hirviendo 3 veces. Si el lavaplatos es de cerámica o de vinil entonces lo cubrimos completamente con papel aluminio.

Entonces aprovecho esta oportunidad para darles las gracias a todos por recibirme en sus teléfonos y por seguirme y sobre todo por la confianza que depositan en mí para el seguimiento de las fiestas. Ustedes me motivan a mejorarme cada vez más para poder darles lo mejor. Aprovecho para invitarlos a seguir la cuenta del omer con nosotros, que comienza a partir del segundo día de Pesaj. Como cada año, les invito a formar su grupo de amigos que quieran recibir la consciencia del día para que los monitoreen, del mismo modo a como yo los monitoreo a ustedes. El Omer es un estudio vivencial del Árbol de la Vida, así que su práctica nos ayudará a entender mucho mejor cada sefirá del árbol.

Me despido entonces deseandoles Jag Pesaj Sameaj para todos.

Un Abrazo

Maciel

Buenas noches queridos amigos, lo prometido es deuda, así que aquí les envío el audio de el último paso de la preparación de Pesaj. La búsqueda, anulación y quema del Jametz.

Les dejo por escrito la beraja y la anulación del Jametz, así como también el link de la pag, en caso de que lo quieran tener por escrito en un documento pdf

La Beraja para antes de empezar la búsqueda del Jametz:

"Baruj atá, A-do-nai, E-lo-henu Mélej Haolam, asher Kideshanu bemitzvotav, vetsivanu al biur jametz"

"Bendito tú, D's, nuestro D's, Rey del universo, que nos consagró con sus preceptos y nos ordenó la eliminación del jametz".

Anulación de Jametz:

Anulación del jametz por la mañana (bitul jametz baboker):

"Kal hamirá deiká birshutí delá hasité udelá biarté livtil velehevé keafrá deará"

Esto significa: "Toda levadura o sustancia fermentada, que se halla en mi poder, la que vi y la que no vi, la que eliminé y la que no eliminé, sea anulada y considerada como el polvo de la tierra".

El texto de bitul se dice nuevamente luego del quemado en el idioma español.

Besitos para todos

Maciel